

**La ratificación de la calificación por parte de Fitch es principalmente por la capacidad de repago de la deuda del país; falta la evaluación de S&P: Gabriel Yorio**

**Entrevista con el licenciado Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda y Crédito Público, en el programa “En Línea”, conducido por Carlos Mota en ADN 40.**

CARLOS MOTA: Estas señales (de recuperación) que son muy fuertes, ya se las dije, se suman además a la ratificación de la calificación crediticia que otorgó ayer en la tarde Fitch Ratings a la deuda soberana de México con perspectiva estable.

Vamos a hablar al respecto de todo esto con Gabriel Yorio, él es el subsecretario de Hacienda y Crédito Público aquí en nuestro país. Querido Gabriel, ¿cómo estás subsecretario? Buenas tardes.

GABRIEL YORIO: Buenas tardes Carlos, muy bien, muchas gracias.

CARLOS MOTA: Primero, ¿qué es lo que genera que Fitch Ratings califique de nueva cuenta con esta nota al gobierno de México, a la deuda soberana, y le dé una perspectiva estable. ¿En dónde está el fundamento de esto?

GABRIEL YORIO: Las calificadoras hacen siempre un balance, primero hacen un análisis cuantitativo que se complementa también con un análisis que le llaman más objetivo, entonces analizan las estadísticas fiscales, las estadísticas de la economía. Luego hacen adecuaciones a su marco y hacen un balance de riesgos.

Lo que ratifica Fitch el día de ayer es prácticamente la última decisión que había tomado, quiere decir que no la cambia, no hay una reducción de la calificación, pero lo más importante también es que ratifica una perspectiva estable. ¿En qué basa esta información? Son varios elementos, ellos utilizan usualmente un enfoque de tipo de tablero de control, pero los elementos importantes son de una resiliencia o fortaleza de la recaudación, de los ingresos tributarios del gobierno, también los elementos de prudencia fiscal, es decir, que la deuda no se incrementara más allá de lo que se había autorizado por el Congreso, que no se incurriera en mayor endeudamiento como otros pares en otras economías emergentes, por ejemplo, y también tiene mucho que ver el ambiente de estabilidad macroeconómico.

Eso en conjunto es lo que prácticamente Fitch toma en consideración para ratificar la calificación. Pero el elemento principal es la capacidad de repago de la deuda del país y en ese sentido eso es lo que está el día de hoy ratificando esta calificadora, en línea con otras calificadoras que también la han ratificado.

CARLOS MOTA: Tengo muy poco tiempo, subsecretario, Standard and Poor's falta de emitir alguna opinión, entiendo, ¿falta Standard and Poor's?

GABRIEL YORIO: Sí, iniciamos procesos de revisión con las tres calificadoras principales, faltaría Standard and Poor's, que es probable que en las siguientes semanas tengamos el resultado, no nos han dado todavía fecha de cuándo sesiona. La información que tenemos pareciera que va en la misma línea.